

LA PROTESTA Diario de la mañana

SUSCRIPCION MENSUAL INCLUSO EL SUPLEMENTO \$ 2.50

Fundado el 13 de Junio de 1897. — Redac., Administración y Talleres: Perú 1537. — U. T. 0478, B. Orden. — Correspondencia de Redacción a LA PROTESTA. — Giros a M. Torrente.

PLATAFORMAS ELECTORALES

Se aproximó la hora del comicio. Les quedan a los partidos muy pocas horas para dar el último toque de atención al electorado. Pero los campaniles de las diferentes capillas políticas, en sus desesperados repiques — ahora que llegó el momento de tocar arrebato — no expresan otra cosa que la oquedad ciudadana y la sórdida ambición de los profesionales del buen mentir y del fácil yanitar.

La masa votante, por una razón elemental de psicología, está en los partidos que continúan la tradición caudillesca. No hay partidos sin caudillos. En cambio pueden darse el caso de grandes programas formulados en el papel que carecen de expresión en la conciencia ciudadana. ¿No es ese el caso de los dos partidos socialistas y de los tres grupos bolcheviquistas?

En torno a un hombre se forma la más grande coalición ciudadana: le que impondrá su voluntad en las próximas elecciones. Es un jefe el que opera el milagro de esa compactación de votantes. ¿Cómo se explica que no logre realizar un programa social de gobierno lo que consigue la muda promesa de un caudillo sin grandes preocupaciones?

Lucha entre dos poderes El Vaticano contra el Estado fascista

El conflicto de poderes y de autoridad existente entre el Vaticano y la monarquía italiana, un problema que se involucra Mussolini haciendo algunas concesiones al clero, se agrava a medida que el Estado fascista opera la concentración del poder y suprime la independencia de las instituciones privadas. Se ve que la Iglesia romana no puede aspirar a dirigir la vida espiritual del pueblo italiano y disputa a los pastores de las iglesias de las demás naciones el derecho de constituir la base de su fuerza política: la educación religiosa de la infancia.

Una provocación policial

En respuesta a la protesta formulada por el proletariado contra el sistema de la moratoria, la policía arreca en sus atropellos y arbitrariedades con motivo del último paro y alegando diferentes pretextos, ordenó Social detuvo a varios militantes y los mantiene en los cuartos del Departamento a la orden del jefe de policía.

Los gobiernos y el problema de la población

Sobre todo en los países de Europa el fenómeno de la desnatalidad, o sea, la adquisición de proporciones alarmantes, alarmantes para la burguesía y el Estado, que el proletariado generalmente es partidario por instinto de la restricción de la natalidad, en particular en épocas de crisis económica y de escasez de alimentos, pesa como una montaña alpin sobre el espíritu de las grandes masas.

Excomuniación

Los realistas franceses están en el papado. Para congruarse con el gobierno masón de la república francesa, el papa dio una excomuniación contra los sacerdotes de "L'Action Française". No se dieron por enterados Daudet, Maurras y los "camelots du rol", persistiendo en sus heresías. Y ahora, de acuerdo con las buenas dadas por el Vaticano, el arzobispo de París, cardinal Dubois, repite el mismo procedimiento de excomuniación en el futuro de actuar en los matrimonios y en los entornos de las personas que pertenecen al partido realista de Francia y aun de darle la comunión. Agrega el arzobispo de París que es interés de la Iglesia la conveniencia de que se cultive la amistad del ministro de relaciones exteriores, Briand, y se apoye la política exterior francesa de esta y especialmente en su repulsa a los católicos alemanes.

UNA INICIATIVA

Por el fomento de la propaganda impresa y por el aumento del número de lectores del diario

Mientras quedemos, bien o mal, en pie; mientras los compañeros todos no resuelvan otra cosa, nuestro deber es esforzarnos por sostener estas cosas, que hoy por hoy es una de las más vastas obras de propaganda anarquista.

La iniciativa es ésta: Durante los meses de abril y mayo hacemos una encuesta a nuestros amigos para que el organo, para que trabajen con él, para que intenten una ampliación, en su ambiente, del radio de los simpatizantes de nuestras ideas.

El material de la propaganda no sólo con algunos compañeros se convirtiera en agente de este diario, de la revista, de la Editorial; que no dejase pasar un día sin hacer algo, que se impusiera la obligación moral de contribuir a la propaganda, no sólo con algunos compañeros sino también con algunos nuevos adeptos de la libertad.

En el paraíso fascista

Las agencias telegráficas, controladas por los consorcios capitalistas que dirigen el mundo financiero, no dan a conocer de cada país más que aquello que interesa a los negocios de sus aliados de la banca, de la industria y del comercio.

La situación de los presos

Después de varios días de arbitraria detención han recobrado la libertad los compañeros Aguirre, Núñez, González y Martínez. El tiranuelo Wright y el jefe de la "Comisión de la Libertad", han puesto en libertad a cuatro obreros inculcados de terrorismo y por apologetas del delito, pero pretenden desquitarse con los compañeros Nin y Fochile, los que todavía están detenidos y se pretenden seguir proceso por el manifiesto de la F. O. Local Bonarense.

Los anarquistas no somos de aquellos que ven en cada un soldado a la cuestión social en la disminución del número de hijos. No llegamos a los extremos del neo marxismo fanático de otros tiempos, pero estamos en contra de la política gubernativa respecto de la población y proclamamos sin descanso que no hay que procrear hijos sin tener en cuenta cierta posibilidad de criarlos y educarlos, es decir de formarlos sanos, fuertes y de provechosos de los instrumentos intelectuales que sean necesarios para que en el porvenir sean útiles a sí mismos y a los demás.



Librería de LA PROTESTA

- Alberto Ghiraldo
Antología Americana (Aneodota... 2.00
José María Borrero
La Patagonia trágica... 2.50
G. Núñez de Prado
Los dramas del anarquismo... 0.80
Manuel Machado
Poesías - Opera lírica
Perfecta... 2.00
Augusto D'Halmar
La sombra del burro en el espejo
Felipe Trigo... 2.50
Los abismos... 2.50
Socialismo individualista... 2.50
Eduardo Zamboia
Las raíces... 2.50
Joaquín Dicenta
Galerna, encand... 1.50
Mares de España... 1.50
Emilio Carrere
La tristeza del burdel... 2.00
Máximo Gorki
Entre el pueblo... 1.50
Tomás Gerdéif... 0.80
Santiago Rusiñol
El indiano (comedia)... 1.50
Erriko Malatesta
Estudios sobre el comunismo anárquico... 1.20
Ideario... 1.20
Dr. Ivan Bloch
La vida sexual contemporánea en sus relaciones con la cultura moderna (dos tomos)
Felipe Aláiz... 1.50
Quinet... 1.80
O. Wohlbrück
Los Sukoff (novela de una familia rusa)... 1.50
Eca de Queiroz
El marinarío (2 tomos)... 0.50
Las Mías (3 tomos)... 2.40
La Religión... 0.80
Epistolario de Fradique Mendes... 0.80
La Ciudad y las sierras... 0.80
Almas inertes... 2.00
Victor Hugo
El hombre que ríe... 1.50
Leon Tolstói
¿Qué hacer?... 1.80
H. de Balzac
Fisiología del matrimonio... 0.90
La piel de Zapa... 1.00
VARIOS
Libertad y comunismo... 0.80
Juan Puig y Ferrer
Servidumbre (memorias de un periodista)... 1.50

LIBRO RECIBIDO POR EL ÚLTIMO CORREO

- Manuel Buenacasa
El movimiento obrero español 1838-1926 (Historia y crítica) Prólogo de Max Nettlau... 1.00
LIBROS EN ITALIANO
Prof. Alfredo Angiolini
50 anni di socialismo in Italia... 2.00
Carlos Marx
El Capital... 1.20
Enrico Leone
La revisión del marxismo... 1.20
Paolo Orano
Ardigi... 0.80
Leda Rafanelli
Un sogno d'amore... 1.00
L'Eroe della folla... 0.80
Bozzetti Sociali... 1.60
Come una macchina... 1.80
Constantino Camoglio
La Pace maledetta... 1.80
SEMPRE!
Almanacco n.º 2 di "Guerra di classe"... 0.80
Pietro Kropotkin
Il mutuo appoggio... 1.60
M. Bakounin
L'Idea anarchica e l'Internazionale... 0.80
Enrico Ferri
La giustizia penale... 0.70
L'origine dell'uomo... 2.00
Edmondo De Amicis
Cuore... 1.00
Armando Borghi
L'Italia tra due Crispi... 1.50
Giovanni Fubini
Abolite le carceri!... 0.50
Fernando de Urquijo
"Peñuelas", 1.º vol... 0.80

Advertisement for Johann Most's 'Die Wunde der Menschheit' and Rudolf Roeder's 'Die Wunde der Menschheit'.

O. Sombreros

AUTÓNOMA.
AL GREMIO EN GENERAL.
La C. A. comunica a todos los obreros sombreros que el personal de la fábrica H. C. Trinch y hijos, ante un Sgrando, se encuentra en huelga.
Des móviles del movimiento, por demás

justificados, ya los capitalistas en un manifiesto que tenemos en preparación. Por lo tanto, dese a este movimiento la mayor difusión alabando los nombres de acreedores a la fábrica en conflicto.

F.O. del Tabaco

Continúa en conflicto con esta Federación la casa "Four la Noblesse". Deniada la validad a los directores de dicha empresa la pandilla de alcahutes que tiene diseminada para sabotar nuestra propaganda.
A los saltibancuquis que con todo empeño tratan de favorecer a los señores de "Four la Noblesse", les decimos que todo será inútil. Mientras las demandas obreras no sean satisfechas a dichos productores el conflicto a continuarse propagando el conflicto a dichos productores. Compañeros como estamos por todos los trabajadores conscientes de la justicia de nuestra causa.

F. O. Local Rosarina

ASUNTO FERROVIARIOS Y RADOWITZKY
Esta entidad invita a todos los camaradas y simpatizantes a la reunión extraordinaria que se llevará a cabo el día domingo 10 de abril, a las 9 horas, para discutir el asunto ferroviario, y a la vez que estudiar y resolver también la mejor manera posible de encarar con éxito una campaña por liberación de nuestro hermano Simón Radowitzky, y contra la mordaza policial en Buenos Aires.
Dada la situación por que atraviesa Rosario es necesario que todo simpatizante anarquista que ame de verdad el rescate del querido prisionero y sepa valorar en lo que representa la libertad de palabra en la vía pública no deje de concurrir a dicha reunión.

CAMBIO DE SECRETARIA

Por ausentarse de la localidad el camarada Bazzione, ha sido nombrado en su reemplazo el camarada S. Lang, nombre del cual debe dirigirse toda correspondencia, en lo sucesivo.

CUESTION RIFA

Se encarece a todos aquellos compañeros que en sus reuniones tengan taponados la rifa que tiene en circulación esta institución, apremiando la venta de los mismos dada la proximidad de la fecha del sorteo.

Además, deseamos que los camaradas que han recibido algún telegrama sin haber hecho acuse de recibo hasta el presente, lo hagan lo más pronto posible, para tranquilidad nuestra.

C. de Huelga a la Energía

Nuestra lucha contra la Anglo Mexicana tienda a recomponer la intensidad y efectividad de los primeros tiempos, en virtud de la actividad que están desplegando los nuevos compañeros que orientan este movimiento, en conjunto con los delegados directos de las cinco organizaciones de la capital que intervienen en la lucha. Existe el firme propósito de hacer pasar caro a nuestro enemigo las ofensas y vejámenes de que es lícito objeto a nuestros camaradas huelguistas demostrando que contamos con el apoyo de todos los trabajadores conscientes de la región, ante cuya resistencia tendrá que caer vencida la Compañía o por el contrario plantar bandera de remate a los inmuebles que dispone en el país.

O. Yeresos y Anexos AUTONOMOS

El sindicato Obreros Yeresos convoca al premio en general a la asamblea extraordinaria que se realizará los jueves a las 17 horas, en el local 290, para tratar una importante orden del día.

DE QUILMES LLAMADO A LOS ANARQUISTAS Y SIMPATIZANTES DE BARRAGAS, GUIL, WILDE Y DOMINICO

Con el propósito de llenar un enorme vacío que hay en la propaganda ideológica en estos pueblos suburbanos, ha sido llamado a todos los compañeros aires y a P. O. R. A. y a LA PROTESTA, para constituir una agrupación o grupo cultural según lo consideren conveniente los camaradas que concurren a dicha reunión, que se efectuará en el domicilio, calle Crámer 1022, el sábado 31, a las 20.30 horas.

O. Yeresos y A. AUTONOMOS

OBRAS EN CONFLICTO. - A LOS YERESOS EN GENERAL.
Ponemos en conocimiento a los compañeros yeresos que continúa en pie el conflicto que este sindicato sostiene con el empresario Albano Hnos. y los llamamos la atención que sus obras actualmente en pie son las siguientes: Rivadavia y Jujuy (Riogrango); Castro Barros entre Rivadavia y Victoria; Bordo entre Calles Calvo y Estados Unidos.

O. Mozos y A.

NUESTROS CONFLICTOS.
Segue en pie el conflicto que sostenemos con el "Bar Bordo", Bordo 801. En esta casa, como está en el conocimiento de los obreros del ramo y de los trabajadores en general, firmes trabajadores del sindicato liquidista de la casa B. Mitre 1085, y no conformes con la creación, demuestran sus miserables moralidades haciendo de policías sin uniformes

haciendo ante los patronos a compañeros socios de esta organización que trabajan en las casas del barrio como elemento peligroso, para que sean despedidos.

LA COMISION

No obstante este indigno proceder, no concurren en nuestro justo empeño hasta obtener el triunfo.
"Trabajadores" Tened en cuenta a los compañeros que trabajan en el "Bar Bordo", Bordo 801.

La lechería y chocolatería de N. Martrona, Brasil 1180, está en conflicto con esta sociedad por haber negado el pago de las facturas que antes, día 17 de abril, y un pliego de condiciones que le fué presentado y que no fué aceptado.

El café-ino en Belgrano 3201 esquina 14 de Noviembre, por haber desconocido el pliego de condiciones que con esta sociedad tenía firmado, se encuentra en conflicto.

U. Chauffeurs

CONFLICTO EN EL GARAGE CAN GALLO 3229.
El Sr. ... cerrote que quiso retirar de la organización, dueño de los autos números 949 - 2933 - 953 - 2933 - 18995 - 5549 - 6283 - 5533 - 7911 y 9585, parece que está pensando en abandonar el puesto al cual se le ha designado para que esta organización mantenga el conflicto con intensidad hasta hacer que este explotador deje de venir del trabajo de los trabajadores y siga vendiendo hostias y bendiciones, aunque la clientela se se lo haya reducida.

El flo de las barbas (Dios) no le atiende las súplicas a las cuales se vea desahogado al que tiene que cumplir o reconocer nuestra obligación.

El conflicto en el garage Güemes 4223 sigue manteniéndose hasta que el Jefe de Sanmartín reconozca el pedido neceso por los compañeros lavadores.

El 7474, auto del confidente político, camión empujador, hay que tenerlo en cuenta.

Los autos 5983 y 2879, que guardan en el garage Ercala, siguen en conflicto con esta organización y debemos tenerlos en cuenta para hacer ver a su dueño que esta organización no los olvidó.

El 22812 es un auto particular que interrumpió una conferencia que efectuaban los compañeros de la A. A. "Arte y Naturaleza", y desearnos que estos discípulos del maltrato Carli sean tenidos en cuenta por el gremio, para que se les aplique el correctivo que merecen por haber interrumpido las conferencias que efectúan los trabajadores.

ASAMBLEAS Y REUNIONES

S. OFICIOS VARIOS (Junín)

A los amantes de la organización y los suscriptores de LA PROTESTA y simpatizantes de la F. O. R. A. y en particular a los componentes de esta entidad se les invita a la asamblea extraordinaria que se realizará el domingo 1 de abril, a las 8.30 horas, en el local 290 de la calle Arias y Frigones.

O. YERESOS Y ANEXOS AUTONOMOS

El sindicato Obreros Yeresos convoca al premio en general a la asamblea extraordinaria que se realizará los jueves a las 17 horas, en el local 290, para tratar una importante orden del día.

DE QUILMES LLAMADO A LOS ANARQUISTAS Y SIMPATIZANTES DE BARRAGAS, GUIL, WILDE Y DOMINICO

Con el propósito de llenar un enorme vacío que hay en la propaganda ideológica en estos pueblos suburbanos, ha sido llamado a todos los compañeros aires y a P. O. R. A. y a LA PROTESTA, para constituir una agrupación o grupo cultural según lo consideren conveniente los camaradas que concurren a dicha reunión, que se efectuará en el domicilio, calle Crámer 1022, el sábado 31, a las 20.30 horas.

UNION CHAUFFEURS

Comunicamos a las entidades simpatizantes y al proletariado de la F. O. R. A. en general, que con fecha 14 de marzo ha quedado constituida la entidad del gremio afiliada a la F. O. R. A.

COMITE PRO PRESOS Y DEPORTADOS (Bañía Blanca)

Comunicamos al proletariado en general y a las instituciones subvencidas a la F. O. R. A., que este comité ha remitido postergar la rifa que tenía en circulación para la última jugada del mes de mayo del año en curso.

ORREROS PANADEROS

Comunicamos al gremio que no habiendo podido realizar asun blea el sábado 24 por estar ocupados en la huelga general del 23 del corriente, lo hacemos el sábado 31, a las 9 horas, para tratar para y exclusivamente la materia de conflicto de la lucha por la conquista del trabajo de día; de manera que el gremio, único interesado en este asunto, en el llamado a concurrir a esta asamblea.

ALBAÑILES Y ANEXOS

Se cita el gremio a la reunión que tendrá lugar el domingo 10 de abril, a las 9 horas, en el local B. Mitre 3270, para tratar una importante orden del día.

debe de ha de tratar lo que sigue: (GUIL es la manera más viable para la reorganización del gremio) - Como no cree realizable la jornada de esta huelga de trabajo para aliviar la situación de los desocupados - Como entendido el gremio se podrá resolver la creación de los salarios, dado que es mucho lo que se ha venido rebajando.

LA COMISION

Compañeros albañiles: Dada la situación por demás deplorable en que se encuentra nuestro oficio, es necesario que los compañeros organizados y el ramo de la construcción se agrupen en un importante grupo al lado de los otros gremios.

VARIAS

FEDERACION OBRERA LOCAL (Bañía Blanca)

Para el día 7 de abril esta Federación dará una función y conferencia en el salón teatro "Casal Catalá". Hablará un delegado de la F. O. R. A. sobre el siguiente tema: "La cultura revolucionaria".

Esperamos que todos los amigos y simpatizantes de la F. O. R. A. harán todo lo posible porque se obtenga el mayor éxito y tratarán desde ya de colocar entradas, las que pueden pasar a retirar en nuestro local, Soler 456, como es de costumbre en las reuniones por pedidos.

En una oportunidad daríamos a conocer el programa.

ORREROS PANADEROS PERGAMINO

Ponemos en conocimiento de todas las instituciones que tengan propaganda para distribuir gratis, que están de acuerdo con nuestra ideología y nuestros métodos de lucha, la remitán a esta entidad, asimismo al grupo de Propaganda Internacional (F. O. R. A.), si posible, la fuera enviada propiamente a esta localidad.

A. A. "ARTE Y NATURALEZA"

Comunicamos a todas las entidades que no hayan pedido y que aun podrían hacerlo (solicitar nuestro concurso arduo para funciones en los meses de abril y mayo próximos) que nos es materialmente imposible poder satisfacerlos por cuanto tenemos comprometido nuestro concurso para esas fechas, incluso 30 de abril y 10 de mayo.

Esperamos tengan en cuenta esta advertencia.

Se comunica a las instituciones obreras y demás, afines a esta agrupación, que el domingo 22 del mes entrante se realizará una función en el local B. Mitre 3270. Se encarece no organicen actos para esa fecha, de modo que no se reste concurrencia y éxito a este.

GUILDA DE AMIGOS DEL LIBRO

Advierto a todos los que deseen hacerse socios de la Guilda, que han llegado los carretes y estampillas. Por lo tanto pueden pasar a anotarse en Avenida Alsina 472. - José Costo.

GUILDA DE AMIGOS DEL LIBRO

Villa del Cerro - Montevideo
Para todo el relacionado con la institución del espíritu, dirija toda correspondencia al compañero Alberto Iteizain, calle Perú, entre Vizcaya e Italia. - Villa del Cerro. - Montevideo.

AGENCIA DE "LA PROTESTA SIERRA CHICA"

Avisa a los suscriptores del diario, que debido a que la mayoría están atrasados el pago de la suscripción correspondiente al año pasado, que tratan de ponerse al corriente, que el día 10 del próximo mes pasará a cobrar.

SASTRES Y ANEXOS (Ujuy)

Comunicamos a las instituciones del gremio y al proletariado de la F. O. R. A. en general, que con fecha 14 de marzo ha quedado constituida la entidad del gremio afiliada a la F. O. R. A.

Por lo tanto, solicitamos material de lectura para repartir entre nuestros asociados.

UNION CHAUFFEURS

Comunicamos a las entidades simpatizantes y al proletariado de la F. O. R. A. en general, que con fecha 14 de marzo ha quedado constituida la entidad del gremio afiliada a la F. O. R. A.

COMITE PRO PRESOS Y DEPORTADOS (Bañía Blanca)

Comunicamos al proletariado en general y a las instituciones subvencidas a la F. O. R. A., que este comité ha remitido postergar la rifa que tenía en circulación para la última jugada del mes de mayo del año en curso.

ORREROS PANADEROS

Comunicamos al gremio que no habiendo podido realizar asun blea el sábado 24 por estar ocupados en la huelga general del 23 del corriente, lo hacemos el sábado 31, a las 9 horas, para tratar para y exclusivamente la materia de conflicto de la lucha por la conquista del trabajo de día; de manera que el gremio, único interesado en este asunto, en el llamado a concurrir a esta asamblea.

ALBAÑILES Y ANEXOS

Se cita el gremio a la reunión que tendrá lugar el domingo 10 de abril, a las 9 horas, en el local B. Mitre 3270, para tratar una importante orden del día.

mucho Artega, pediendo actualizarse en Buenos Aires, está exhibiendo credenciales al parecer expedidas por el Sindicato U. del Automóvil, y del Comité pro Presos de la F. O. R. U., con sede en nuestro local social; por ello nos vemos en la necesidad de hacer público lo siguiente:

LA COMISION

Que a dicho ex empleado Artega no se le ha extendido credenciales algunas por parte de nuestra organización ni del Comité pro Presos de la F. O. R. U., dado que por su conducta inhumana es indigno de que abajara frente a los tales credenciales, y además, como gozaba de similitud con la nuestra, por creernos un compañero perteneciente a su partido (Polista) por cuestiones políticas, y manejaba en muchas ocasiones los sellos oficiales, es que ha fraudado esas credenciales para hacer uso de ellas en Buenos Aires, y sorprender la buena fe de los colectivistas obreros bonaerenses, como lo hizo con la nuestra.

Por lo tanto, esta Junta Central llama la atención de los gremios de esta Capital, a fin de que no den crédito a esas credenciales apócrifas, y sepan a qué tenerselas sobre las reuniones del empleado Edmundo Artega.

LA COMISION

EL SECRETARIO A. A. "ARTE Y NATURALEZA"

AMPLIANDO UN COMUNICADO.

Cuando hemos hablado de que en lo sucesivo no haremos funciones que lleve el nombre de las entidades que nos solicitan nuestra cooperación con tal objeto, lo hacemos con el claro propósito de no vernos asediados por pedidos que sobrepasen a nuestras fuerzas y además tenemos la intención de que estos los días que entran en concepto de vacaciones como albañiles de matines, tenderán a llenar fines colectivos, como por: F. O. R. A., LA PROTESTA, Comité pro Presos y Deportados, F. O. L. Bonaerense y, salvo raras excepciones, al Comité pro Local de B. Mitre 3270, donde tienen muchos grupos sus sedes.

En tal forma daremos cumplimiento a todos sin estorbar nuestra vida administrativa.

Que tomen de esto debida nota los centros, bibliotecas y agrupaciones anarquistas.

La biblioteca "Libertad" queda entendida conjuntamente con la Guilda de Amigos del Libro en el mismo concepto que lo están las entidades que especificamos más arriba; es decir, igual que la F. O. R. A. y LA PROTESTA, etc.

LA COMISION

AVISO

Deseo saber el paradero, por asuntos de familia, del compañero Jesús Quintana, del gremio de chauffeurs de Montevideo, que en el año 1932 residía en la calle Emilio Reus N.º 22, Montevideo.

Para contestación, dirija a Marcelino Alonso, calle Bartolomé Mitre 108, capital.

Habiendo leído un aviso del camarada José Grotodoura, en el que averiguaba si en esta localidad había algún compañero para entrar en relaciones, que si quiere puede entrevistarse con el suscripto, ya sea en el obrero Madariaga o en el Restaurant Genesive.

F. OBRERA LOCAL (Ujuy)

En la última asamblea realizada fué renovada la comisión administrativa de esta sociedad, siendo nombrados los siguientes compañeros: Manuel Soto, secretario general; Moisés Liendo, tesorero.

Por lo tanto, deberán tomar en cuenta los compañeros a los efectos de la remisión de correspondencia.

AGENCIA DE "LA PROTESTA SIERRA CHICA"

Avisa a los suscriptores del diario, que debido a que la mayoría están atrasados el pago de la suscripción correspondiente al año pasado, que tratan de ponerse al corriente, que el día 10 del próximo mes pasará a cobrar.

SASTRES Y ANEXOS (Ujuy)

Comunicamos a las instituciones del gremio y al proletariado de la F. O. R. A. en general, que con fecha 14 de marzo ha quedado constituida la entidad del gremio afiliada a la F. O. R. A.

Por lo tanto, solicitamos material de lectura para repartir entre nuestros asociados.

UNION CHAUFFEURS

Comunicamos a las entidades simpatizantes y al proletariado de la F. O. R. A. en general, que con fecha 14 de marzo ha quedado constituida la entidad del gremio afiliada a la F. O. R. A.

COMITE PRO PRESOS Y DEPORTADOS (Bañía Blanca)

Comunicamos al proletariado en general y a las instituciones subvencidas a la F. O. R. A., que este comité ha remitido postergar la rifa que tenía en circulación para la última jugada del mes de mayo del año en curso.

ORREROS PANADEROS

Comunicamos al gremio que no habiendo podido realizar asun blea el sábado 24 por estar ocupados en la huelga general del 23 del corriente, lo hacemos el sábado 31, a las 9 horas, para tratar para y exclusivamente la materia de conflicto de la lucha por la conquista del trabajo de día; de manera que el gremio, único interesado en este asunto, en el llamado a concurrir a esta asamblea.

ALBAÑILES Y ANEXOS

Se cita el gremio a la reunión que tendrá lugar el domingo 10 de abril, a las 9 horas, en el local B. Mitre 3270, para tratar una importante orden del día.

PRO B. "LIBERTAD"
Fundón y conferencia, el jueves 6 de abril, a las 20.30, en el salón teatro "Vorwärts", Riocón 1141, organizada por la A. A. "Arte y Naturaleza", a total beneficio de la biblioteca "Libertad".

LA COMISION

Programa: Simfonía por la organización y canciones revolucionarias por el coro del Ateneo O. U. de Boca y de Bonaerense. El coro de "Arte y Naturaleza" pondrá en escena la obra dramática de Joaquín Dicenta: "Juan José". El camarada Aladino dará una conferencia sobre el tema: "Las fuentes de la cultura".

Recitación de poesías por Emilio A. Mancoy y la compañía H. Mancoy. Entrada única: \$ 1. Niños no pagan.

O. Panaderos

EXPUESTOS LOS DOS PRIMEROS SISTEMAS, entraremos al tercero. Decididamente, este es el más complejo y hasta cierto punto el más malo, no ya por la complejidad de dejar ahí tabla el pan, sino por lo de menos. Lo malo está en que este sistema, así el que más se puse en práctica cuando el pasado año se puso en marcha, se obligaba a los obreros a estar en el taller a las 16 horas para terminar a las 22 y luego había que volver a las 4 o 5 horas para terminar el trabajo de modo que con este sistema los obreros estaban día y noche en el taller, ya que el segundo turno terminaba a las 9 y 10 horas. De este modo se tenía insoportable el trabajo de día y de noche que los obreros que tenían que hacer el turno de noche y esto en parte se justificó como un estímulo a algún patrón para justificar que los obreros no querían el trabajo duro. Naturalmente con los dos turnos, en esa forma, ningún obrero estaba conforme, porque eso no era trabajo duro, sino de día y noche, por lo que los obreros preferían trabajar de día y noche en una sola rifa y no de día con los dos turnos.

Pero hemos de dejar constancia que los dos turnos no serían malos si se aplicaran razonablemente. Por ejemplo: un obrero empieza a las 5 horas; a las 9 termina el primer turno y luego a las 12 o 13 hora a hacer el segundo turno, terminando a las 17 horas. En esa forma no serían malos los dos turnos. Luego, por otra parte, se puede establecer otro modo de trabajar de día en un solo turno; naturalmente que es algo complicado, pero no es imposible. Todas las cosas tienen un arreglo y esta forma de trabajar de día también la tiene; lo único que hace falta es que los obreros panaderos no sean tan desgraciados como son y en vez de preocuparse de carreras y cuentas fuera social hay en esta ciudad, debían preocuparse de ser más compañeros en el taller y dividirse el trabajo equitativamente, de modo que no resulten unos muy recargados y otros muy aliviados, cosa que acarrea un gran mal que hay entre nosotros y que sólo se remedia en beneficio de los patronos que lo explotan y hasta cultivan nuestras desventajas. Si nosotros los obreros mandáramos quitáramos hacerla, podríamos muy bien establecer este sistema de trabajo, que tal vez sería el más fácil, como antes habíamos más adelante y sería de la forma siguiente: en todas las casas que hay algún día de cuadrilla, que sea la mayoría.

Por ejemplo, se podría establecer una cuadrilla pone en tabla un amasijo y luego vendría otra cuadrilla a las 5 horas y la otra cuadrilla; mientras el maestro y el estibador y maquinero cocinan este pan el amasador y un ayudante o dos, según el trabajo, preparan la masa para otro amasijo, el cual pondrían en tabla entre los dos. Terminado esto, se irían a las 16 o 17 horas, dejando el amasijo en tabla y habiendo hornado otro, y la segunda cuadrilla, que entre a la tarde cocina el pan de la cuadrilla de la mañana, y luego a su vez un amasijo en tabla a las 12, que es el que cocina la cuadrilla primera por la mañana.

Este sistema es, hasta cierto punto, algo complicado, pero queriendo y trabajando con voluntad de parte de obreros, es muy fácil ponerlo en práctica. Hoy mismo se realizan trabajos de algunas panaderías que hacen el amasijo, que feste, pero se han impuesto al pasar el tiempo, y no se ha podido la reformar. Este factor es el principal en este asunto; los obreros y los patronos son completamente rutinarios y no salen de lo vulgar.

Por esto es que el trabajo de día con tantas dificultades para un plantación y más que nada, porque los obreros están desorganizados, y luego de tratar de poner remedio a este mal, se prestan cada día más a perpetuarlo. No obstante todos estos inconvenientes, el trabajo de día se impondrá y de la manera más sencilla. Mario GONDRE

F. O. Local

ACLARACION-A LA COLECTIVIDAD
En la reunión efectuada el día 25 del presente, por este Consejo y compañeros de afinidad que se encontraban disgustados por distintas interpretaciones de nuestras prácticas, se acordó en uniplicitud el motivo de dicho distanciamiento, se llegó a una conclusión satisfactoria para todos.

VENADO FUERTO

Cambio de Agente

Avisamos a los camaradas de esta localidad que por verse imposibilitado el compañero Benito Villarino a seguir con el cargo de agente del diario, fué reemplazado por el camarada Félix González, domiciliado en Ayacucho 158.

AGENCIA DE "LA PROTESTA"

Por segunda vez comunico a los suscriptores del diario que debido a que la mayoría están atrasados en el pago de la suscripción, correspondiente al año pasado, que tratan de ponerse al corriente, pues el 10 de Mayo me entrevistare con todos para cobrarles, y si no abonan mi voluntad con el cargo de agente del diario, fué reemplazado por el camarada Félix González, domiciliado en Ayacucho 158.

AGENCIA DE "LA PROTESTA"

Por segunda vez comunico a los suscriptores del diario que debido a que la mayoría están atrasados en el pago de la suscripción, correspondiente al año pasado, que tratan de ponerse al corriente, pues el 10 de Mayo me entrevistare con todos para cobrarles, y si no abonan mi voluntad con el cargo de agente del diario, fué reemplazado por el camarada Félix González, domiciliado en Ayacucho 158.